



Por Felipe Cuevas Mora  
felipe.cuevas@diarioelsur.cl

A una semana del término del año 2024, el Gobierno a nivel regional mantiene un flanco abierto que ha sido uno de los mayores problemas de la administración liderada hasta hace un mes por Daniela Dresdner y hoy encabezada por Eduardo Pacheco. Este responde a la falta de nombramientos de tres secretarías regionales ministeriales de las carteras de Justicia, Energía y Transportes, a lo que se sumó la turbulenta llegada de Javier Fuchslocher a la delegación provincial de Biobío la semana pasada, tras la fallida nominación de Alejandro Jerez.

De las seremis aún vacantes, la situación más crítica ocurre en Justicia donde el cargo sigue sin titular por 109 días, tras la renuncia de Paula Retamal, tercera secretaria regional de la cartera durante este año (antes asumieron Claudia Soto y Gonzalo Soto); el cargo hoy está siendo subrogado por la directora regional del Servicio Civil Sandra Ibáñez.

En el caso de Energía, la cartera se mantiene sin titular por 69 días tras la renuncia de Daniela Espinoza, y la subrogancia está al frente del seremi de Medio Ambiente Pablo Pinto. La seremi de Transportes, en tanto está vacante desde 6 de diciembre por la renuncia de Héctor Silva —hoy secretario de planificación del municipio de Talcahuano— y las funciones están lideradas por la vocera Jacqueline Cárdenas.

Fuentes de este medio al interior del Gobierno advirtieron que algunos de los nombramientos podrían concretarse en la última semana del año, pese a que reconocen las complejidades para encontrar los perfiles adecuados para completar los cargos vacantes y no caer en los errores ocurridos, como la semana pasada donde se omitieron antecedentes internos de quién fuera nominado delegado de Biobío por solo un día.

#### APURAR LOS PROCESOS

La mañana de este lunes, el delegado presidencial regional Eduardo Pacheco explicó que "tenemos enviados varios de los antecedentes para los nuevos nombramientos. Durante los próximos días estaremos entregando los detalles de aquello, lo que esperamos ocurra en los últimos días de enero, o bien los primeros días de enero".

Esto, en línea con lo señalado en días anteriores donde se destacó en palabras del máximo representante de La Moneda que "este es un tema importante y en las últimas semanas ya hemos avanzado con las nominaciones en Bi-



El gabinete regional ha mantenido sucesivamente cargos sin titulares debido a la falta de personas para asumir las funciones en el Ejecutivo.

Carteras de Energía, Justicia y Transportes se mantienen sin titulares

## Gobierno compromete que a inicios de enero el gabinete regional estará completo

La situación más compleja radica en la seremi de Justicia donde el cargo se encuentra vacante por casi cuatro meses. "Vamos a seguir agilizando los nombramientos para tener titularidades de las carteras vacantes", explicó el delegado regional Eduardo Pacheco.

# 109

días consecutivos han transcurrido desde la renuncia de la seremi de Justicia, Paula Retamal, y aún no hay designación.

nes Nacionales. Conafy la delegación Provincial de Biobío. Vamos a seguir agilizando los nombramientos para tener las titularidades de aquellas carteras que se encuentran vacantes".

Esto en medio de un complejo panorama, donde han ocurrido casi una veintena de cambios de secretarías regionales ministeriales desde que se inició la administración de Gabriel Boric en marzo de 2022,

lo que ha impactado al menos a la mitad de las carteras: sólo nueve de ellas mantienen los titulares.

Sobre el impacto del trabajo, el nuevo delegado provincial de Biobío Javier Fuchslocher indicó a este medio que "el tiempo de instalación fue rápido, pero quiero valorar el trabajo de los equipos de la delegación que han trabajado de forma profesional, con un trabajo que está al día pese a

una vacancia extensa. Debemos valorar que ellos permitan que la instalación de un nuevo delegado sea rápida y eficiente".

"El cargo del delegado debe dar la seguridad que el proyecto político del Gobierno y servicio a la comunidad se entregue como corresponde. Más allá de lo ocurrido, tenemos el norte de entregar esa seguridad y trabajar con todos los actores", añadió.

#### LOS NUEVE SOBREVIVIENTES

En contrapartida a las sucesivas renunciaciones, son un total de nueve los secretarías regionales ministeriales que han completado los casi tres años de gestión. Entre ellos destacan el seremi de Salud Eduardo Barra, de Economía Javier Sepúlveda, de Hacienda Sebastián Rivera, de Minería Roberto Lagos, de Vivienda Claudia Toledo, de Obras Públicas Hugo Cautivo, de Trabajo Sandra Quintana, de Agricultura Pamela Gatti y de Desarrollo Social Hedson Díaz, los cuales desde abril de 2022 se mantienen en sus funciones.

# EE

Tenemos enviados antecedentes para los nuevos nombramientos. En los próximos días estaremos entregando los detalles de ello, lo que esperamos ocurra en los últimos días del año, o bien los primeros días de enero".

Eduardo Pacheco,  
delegado presidencial regional.

# EE

El tiempo de instalación fue rápido, pero quiero valorar el trabajo de los equipos de la delegación que han trabajado de forma profesional, con un trabajo que está al día pese a una vacancia extensa".

Javier Fuchslocher,  
delegado provincial de Biobío.